

EL DIA

# Dice la Prensa Brasileña que se Violó un Acuerdo con la Elección de Orfila

RIO DE JANEIRO, 18 de mayo (AFP).—La prensa brasileña afirmó hoy que Argentina violó un acuerdo continental al autorizar la candidatura de Alejandro Orfila al cargo de secretario general de la OEA.

En sus ediciones del domingo, los diarios brasileños dedicaron grandes espacios para informar y comentar la elección del diplomático argentino Alejandro Orfila para dicho cargo.

Según el conservador **O Estado de Sao Paulo**, "la victoria de Alejandro Orfila constituyó una derrota para la diplomacia brasileña, que claramente se empeñó en evitar la elección del candidato argentino".

Agregó que el error del Brasil fue haberse comprometido con la candidatura del canciller paraguayo, Sapena Pastor, "que desde el principio era imposible".

Subrayó que no era conveniente para el Brasil que Argentina controlase la secretaría general de la OEA en circunstancias que ella trata de que en todos los foros internacionales sea reconocida su tesis de la consulta previa con ocasión del aprovechamiento de recursos naturales compartidos por dos o más países.

Según **O Estado de Sao Paulo**, la adhesión del Brasil al Tratado Antártico, formalizado el viernes último, afirmando que es el único instrumento legal para esa región en la cual afirmó tener derechos e intereses, constituye una reacción de la cancillería brasileña para reducir los efectos de la victoria argentina en la OEA.

**O Estado de Sao Paulo** dice que Argentina "no debe haber visto con buenos ojos esa declaración de intereses del Brasil en la región Antártica, sobre la cual ella pretende extender su soberanía".

## OTROS COMENTARIOS

Para el vespertino **O Globo**, la candidatura de Orfila "violó un acuerdo de caballeros entre Brasil, Argentina, México y Estados Unidos, para que ninguno de los cuatro grandes del continente pleitase el cargo".

Expresó que "perdimos apenas con el candidato que apoyamos y en el punto de vista que defendíamos. Obtuvimos, empero, una victoria ética, y esta vale definitivamente. Nadie podrá decir que Brasil no cumplió sus compromisos, aun en una cuestión secundaria".

Por su parte, **Folha de Sao Paulo** afirmó que en la cancillería brasileña "no fue bien recibida la elección de Orfila,

especialmente porque el argentino podrá llevar a la OEA las disputas políticas que Buenos Aires insiste en mantener con Brasil en todos los organismos internacionales".

El influyente **Jornal do Brasil** manifestó que "fuentes de Itamarati afirmaron ayer que Argentina rompió un acuerdo informal con Brasil, México y Estados Unidos, al permitir la candidatura de Alejandro Orfila al cargo de secretario general de la OEA".

Expresó que "el secretario general de la OEA depende mucho más del Brasil que el Brasil de él, para cualquier asunto y en cualquier nivel, según expresó una alta fuente de Itamarati".

EXCELSIOR

"No hay por qué Dejar Cicatrices Divisionistas"

## Segura Labor de Unificación de Orfila en la OEA, Dice Emilio O. Rabasa

El licenciado Emilio O. Rabasa, secretario de Relaciones Exteriores, aseguró que

a pesar de lo cerrado de la votación en que Victor Gómez Berges, apoyado por México y otros ocho países, perdió la Secretaría General de la OEA, frente a Alejandro Orfila, "No hay por qué dejar cicatrices divisionistas".

Y opinó que Orfila, que ganó luego de que Estados Unidos anunció públicamente que votaría por él, "seguramente hará una labor de unificación" en la representación internacional de las naciones americanas.

Rabasa habló de la desunión de las naciones del sur del Río Bravo y aseguró que pasos importantes para hacerla a un lado son el Sistema Económico Latinoamericano, la multinacional naviera del Caribe y las misiones de buena voluntad y visitas de Estado de los Presidentes de Latinoamérica entre sí.

"Además, el recorrido por el Caribe de la señora María Ester Zuno de Echeverría".

El canciller comentó el atentado sufrido por la embajada mexicana en Washintgon hace unas semanas y dijo que careció de "implicaciones políticas" y que fue obra de fanáticos que se oponen a una política tan activa del Presidente Echeverría en los planos internacionales.

"A muchos no les agrada" —aseguró— "que se sostengan tesis tercermundistas que condenen a las empresas transnacionales que quieren presionar las decisiones políticas internas de los pueblos no les agrada el deseo de crear asociaciones multinacionales que afectan los intereses de tales ideologías".

Rabasa fue entrevistado ayer en la Capilla Alfonsina a donde asistió para acompañar al Presidente Echeverría y al visitante senegalés Leopold Senghor, Mandatario de esa nación africana.